

LE VOILE D'ISIS

JOURNAL HEBDOMADAIRE D'ÉTUDES ESOTÉRIQUES

LE SURNATUREL

n'existe pas

Directeur : PAPUS

Rédacteur en Chef : LUCIEN MAUCHEL

Secrétaires de la Rédaction : P. SÉDIE et Noël SISERA

LE HASARD

n'existe pas

Le Numéro : 10 Centimes

ABONNEMENTS

France

UN AN 5 fr.
SIX MOIS 3 —
TROIS MOIS 1 —

Rédaction et Administration

4 et 5, rue de Savoie

PARIS

ABONNEMENTS

Union postale

UN AN 6 fr.
SIX MOIS 3 50
TROIS MOIS 2 —

CONTRIBUTION A L'ÉTUDE DE L'

Visions collectives

A quelle branche particulière de la science psychique faut-il se rattacher pour tâcher d'obtenir quelques lumières sur les phénomènes de contagion visuelle dans le domaine de la voyance ?

Les phénomènes de Tilly-sur-Seules, le pays de Vintras, nous posent une énigme peut-être plus difficile que l'on pense.

Mais comme dans la Nature rien n'est isolé, ni isolable, et que tout phénomène, si singulier puisse-t-il paraître, a toujours quelques rapports plus ou moins proches avec d'autres, par conséquent, il s'agit d'en trouver pour éclairer le phénomène qui ne paraît isolé qu'en apparence.

Il est cité dans les annales psychiques plusieurs cas qui établissent que des visions ont été partagées de personnes à animaux.

Chiens et chevaux ont été affectés en commun par des faits de ce genre.

J'ai souvent constaté chez un chien des phénomènes de seconde vue. Alors il cognait sans motifs visibles et s'éloignait.

Également chez un petit cheval. L'œil devient plus noir et plus profond, la pupille se dilate, le regard devient fixe et quelque peu troublant pour celui qui est fixé, on sent qu'il y a là quelque chose d'anormal qui se passe. L'œil semble voir en « dedans » ou paraît subir une modification d'adaptation, il n'est plus au plan habituel ordinaire.

Je fus témoin, dans une séance, de cette contagion oculaire. C'était à Versailles. Un soir, le capitaine M. D... avait fait venir un médium de Paris, Mme M...

Quand cette dernière fut bien entrée dans cet état anormal, qu'elle fut en quelque sorte immergée, son regard se fixa sur moi et elle accusa voir auprès de moi ma grand'mère. Nous ne fûmes pas d'accord quand à quelques détails secondaires (1). Je me vis le point de mire de son oculaire troublant. Je ne sais quoi attira alors mon attention sur Mme D..., qui, elle est médium quelquefois, je vis son regard s'altérer, devenir lui aussi fixe et profond, en un mot elle entra dans le

(1) Je dois faire remarquer que cet état ne donne pas satisfaction comme précision et détails à ce que donne le somnambulisme.

même état, quoique cependant elle ne dut en rien essayer puisque ce devait être Mme M... qui devait faire tous les frais de la séance pour le rôle de sujet.

Il y avait donc eu déjà là une contagion d'états involontairement.

Quoiqu'on ne puisse conclure de ce seul fait il aurait fallu qu'un observateur fut placé pour vérifier par les apparences les yeux des voyants de Tilly qu'ailleurs, et s'assurer si une modification n'était pas survenue chez eux. Ce qui serait facile; la supercherie ne peut réaliser un tel regard, qui atteint la profondeur, la fixité et enfin l'agrandissement provoqué par le délire et l'extase.

Toutefois sans conclusion prématurée, on peut penser que les visionnaires affectés doivent avoir quelque propension de médiumnité. Et que tous ceux qui ne partageaient pas ces visions, n'étaient pas susceptibles de l'être?

S'il n'existait pas une impressibilité nerveuse qui semble sous l'empire de la foi atteindre un maximum nécessaire à la manifestation des phénomènes, nous verrions également les objets de nos désirs, de nos affections? prendre corps devant notre optique, comme les fous? Mais chose remarquable, je le répète ce n'est que dans le domaine du surnaturel que se produisent ces phénomènes de vision.

Quelle peut bien être l'importance de l'astral dans ces tableaux et le rôle qu'il y joue?

M. le docteur Papus a déjà répondu à cette question, par la puissance d'association des éléments personnifiés en astral qui ont dû se grouper comme des satellites autour de Vintras spiritualisé qui possédait déjà de son vivant une grande puissance magnétique et magique et ont aidé à la projection de ces visions sur l'écran Terrestro-astral.

Il est tout évident que le monde astral existant, il agit, et il n'est pas encore tellement isolé de la sphère terrestre qu'il ne puisse tenter les y relier de temps en

temps selon comme les intelligences qui l'habitent, jugent leur action utile? que les terrestres les appellent avec conviction.

Ce premier plan supra-terrestre, conserve, il est probable, encore pour longtemps les impressions de jadis, et hume souvent de cette façon nos passions terrestres qu'il partage encore.

Du reste, parmi tous les occultistes spirites, etc., c'est maintenant une croyance générale établie par de nombreuses expériences spiritiques, médiumniques et enfin somnambuliques, que les intelligences d'outre-tombe restent plus ou moins longtemps parquées dans leurs affections terrestres, les plus passionnelles.

Et que ces passions se reparaissent de nôtres semblables, où elles trouvent encore des éléments substantiels qui les alimentent et leur donnent corps.

À un moment donné sentant le fatras de leurs sensations, que c'est au prix de l'effort, qu'elles peuvent les conserver encore, elles aiment les retrémper au contact de la terre, où elles prennent alors plus de consistance pour ces intelligences semi-matérielles, que leurs pensées représentatives ne peuvent pour eux réaliser le bonheur que réalisent pour les intellectuels l'idée pure, substance de plus en plus éthérée qui correspond à l'état de l'esprit.

Les conditions d'interférence des orbites sont donc pour l'obtention des phénomènes; l'un un état d'ambiance terrestre d'abord qui attire forcément son complément de l'astral et *vice-versa*.

Il est évident que les processus de ce genre de phénomènes, n'est toujours comme fin qu'un rayonnement particulier de l'optique modifié qui s'adapte à un plan supérieur de perception et alors devient occulte lui-même?

B. LECOMTE.

Phénomènes Occultes

M. Ch. P. Drazdak nous communique la nouvelle de phénomène mystérieux qui ont pour théâtre la petite ville de Rudelsdorf (Allemagne). La maison d'un de ses principaux habitants est journellement bombardée par une quantité de pierres lancées et on ne sait d'où ; on les voit cependant toutes descendre de la même direction du ciel ; elles ont blessé quelques uns des nombreux curieux et deux gendarmes ; quand elles arrivent à terre elles sont chaudes ; quelques unes pesaient jusqu'à un kilo 1/2.

BIBLIOGRAPHIE

P.-J. PROUDHON

Jésus et les origines du Christianisme préface et manuscrits inédits, classés par Clément Rocket avec introduction de E. Ledrain.

Cette œuvre posthume du terrible philosophe qui a laissé son empreinte sur tout ce qu'il a attaqué, est appelée à un très grand retentissement dans le monde religieux et savant. C'est surtout une réfutation violente de la *Vie de Jésus* de Renan, et les arguments ne manquent pas à Proudhon, dans ce débat, d'autant plus que toutes ses notes étaient rédigées lorsque parut le roman de Jésus. M. Clément Rocket, qui a classé ces manuscrits dans sa préface, explique la légitime colère de Proudhon contre Renan, lui usurpant son titre, pour une œuvre d'imagination, l'origine du livre et pourquoi il était resté inédit jusqu'à ce jour. Après Strauss, E. Havet, Reimarus, tous les savants qui se sont occupés du rabbi Nazaréen, on verra que l'auteur de la *Justice dans la Révolution* apporte là encore, sa critique fougueuse, son esprit de vérité, de logique, qui font de cette œuvre posthume, *Jésus*

et les origines du Christianisme, un livre de polémique et de grand intérêt.

Après la **Turquie officielle** et les **Bas Fonds de Constantinople**, voici que l'éditeur P. V. Stock nous présente un troisième ouvrage de l'Orientaliste : Paul de Réglà.

Cet ouvrage, écrit sous la forme d'un roman des plus attachants, arrive bien à son moment, car il renferme la clé des événements tragiques qui se déroulent en Turquie.

Les troubles et les massacres de Constantinople, que l'auteur n'a cessé de prédire depuis la publication de son premier volume sur le monde turco-levantin, impriment à ce nouvel ouvrage, « **Les Mystères de Constantinople** » un cachet d'actualité qui lui assurera un vif succès.

Après nous avoir montré le monde officiel du palais d'Yildiz, puis, la tourbe si pittoresque des bas-fonds de la grande ville asiatico-européenne, l'auteur nous initie, cette fois, à la lutte mystérieuse et occulte qui, latente ou aiguë, a toujours existé entre les partisans du sultan régnant et ceux de son frère le sultan Mourad V, dont Paul de Réglà a toujours soutenu la parfaite lucidité.

Ainsi qu'il le dit dans son avant-propos l'auteur a voulu donner de l'histoire vraie sous la forme attrayante d'un roman à l'Alexandre Dumas. Y est-il parvenu ? nous le pensons et nous n'hésitons pas à croire que les nombreux lecteurs de ses livres orientaux le penseront comme nous.

• M. L. MOUTIN, l'auteur du *Nouvel Hypnotisme*, bien connu de la presse parisienne par les nombreuses et curieuses expériences qu'il a présentées à Paris, dans le courant des années 1887-1888 etc., vient de publier un nouveau volume sous le titre de **Diagnostic de la Suggestibilité**.

Ce travail qui vient de paraître à la Société d'éditions scientifiques, intéres-

sera non seulement les savants et les médecins, mais tous ceux qui, dans le grand public, se préoccupent de ces troublantes et mystérieuses questions de l'Hypnotisme, de la Suggestion et du Magnétisme animal.

Le docteur L. MOUTIN, après avoir exposé l'essentiel des résultats acquis jusqu'ici à la science dans cet ordre particulier de recherches, fait connaître un procédé nouveau, trouvé par lui, qui permet de distinguer très rapidement, dans un nombre quelconque de personnes, quelles sont celles qui peuvent être influencées par la suggestion ou l'hypnotisme.

On remarquera dans ce livre la théorie ingénieuse et hardie par laquelle le docteur MOUTIN rend compte des effets de son procédé et qui remet de nouveau en discussion l'hypothèse d'une force émanant

de l'organisme humain et susceptible d'agir à distance pour produire les phénomènes dits du magnétisme animal et de la suggestion mentale. L'auteur cite à l'appui de cette théorie un grand nombre de faits inédits, tirés de ses observations et expériences personnelles, dont quelques-uns sont tellement extraordinaires qu'ils paraissent tenir du prodige.

Association des Occultistes Allemands

Cette confédération, (séances tous les mercredis, de 5 à 8 h., à la Société Sphinx de Berlin), vient d'ouvrir une salle de lecture publique, 27, Unter den Linden; s'adresser au professeur Max Rahn, 16, Eberswalder Strass. Portal I. Berlin. Les revues et les livres envoyés y restent exposés pendant un mois.

Le Gérant: CHAMUEL.

CHAMUEL, ÉDITEUR 5, RUE DE SAVOIE, PARIS

Vient de paraître

HENRI DUBÉCHOT

L'ARBRE DE LA SCIENCE

Brochure grand in-8.

1 fr. 50.

ALFRED GIRAUD

PETIT DICTIONNAIRE

DE GRAPHOLOGIE

Un volume in-18, avec 124 fac-similés d'écriture

2 fr.

ELIPHAS LÉVI

LE CATÉCHISME DE LA PAIX

SUIVI DE

QUATRAINS SUR LA BIBLE

ET DE

La « Bible de la Liberté » (extraits)

Un vol. gr. in-8, 240 pages. 4 fr.

Paris Imp. E. m. Manohautat 32, boulevard de Vaugirard.